



校長室だより

第 172 号

R6.9.6

文責 中西 勉



避難訓練 ～南海トラフ地震を念頭に置いて～

去る 8 月 8 日（木）、南海トラフ地震臨時情報（巨大地震注意）が出されました。この発令は、この制度の運用後初めてのことであったので、日本中に緊張が走りました。その後、一週間程度、このきまりに沿う形で生活や行動をしましたが、幸い、今回は心配された巨大地震が起きることはありませんでした。

例年、本校では、9 月 1 日の「防災の日」に合わせて、地震を想定した避難訓練を行っています。今回は、8 月に南海トラフ地震臨時情報が出されたことを受け、特にそれを念頭に置いて訓練に臨みました。まず、訓練用の緊急地震速報が流れると、子供たちは一斉に机の下に潜り、自分の身の安全を確保しました。そして、揺れが収まったというアナウンスが流された後に、帽子をかぶって素早く運動場南側へ避難しました。避難の際に私語をする子供はほとんどなく、真剣に行動することができていました。

その後、私は男川っ子に、過去の南海トラフ地震について話をしました。前回の昭和東南海地震の発生から今年で 80 年が経過することから、確実に次の巨大地震の発生が近づいてきていることを伝えました。その X デーがいつ訪れるかはわかりませんが、その際に子供が自分で自分の身を守れるように、地震に対する心構えと行動の仕方を身に付けられるように指導を続けたいです。



▲机の下に潜って身の安全を確保する 1 年生

	南海地震	東南海地震	東海地震
昭和	1946年	1944年	未発生
安政	1854年	1854年	1854年
宝永	1707年	1707年	1707年
慶長	1605年	1605年	?
明応	1498年	1498年	1498年
正平	1361年	?	?
永長・康和	1099年	1096年	1096年
仁和	887年	887年	887年
白鳳	684年	684年	684年

南海トラフ沿いの地震
は記録、は津波堆積物で確認

▲過去の南海トラフ地震（朝日新聞より）



運動することの楽しさを味わった子供たち ～体育の研究授業より～

昨日、保健体育科指導員の稲吉晃一先生（岡崎小）をお招きし、体育の研究授業を行いました。8 組は、いろいろなボールを使ったゲームを楽しみました。4 年 3 組は、「スポーツ鬼ごっこ」でチームの作戦を立てて勝利を目指しました。2 年 2 組は、「マット運動」で各自が転がり方を考えました。3 学級とも、全ての子供たちに笑顔が見られ、運動することの楽しさを存分に味わうことができていました。



▲ 8 組



▲ 4 年 3 組



▲ 2 年 2 組